

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana
hasta las 10 de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conculstador, 30

La Almudaina

1898
Sábado 8 de Octubre

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	10

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Almoneda de muebles

Por tener que ausentarse sus dueños, se verificará de los existentes en la calle de Pelaires, número 102, 3.º, de diez a una y de cuatro a seis.

La conferencia de París

Recepción en el Eliseo

París 4.—Hoy han sido recibidos por el presidente de la República los delegados españoles y americanos de la comisión de la paz.

Los primeros fueron los comisionados españoles.

Estos llegaron a las cuatro de la tarde en tres coches cerrados.

Teniendo en cuenta el carácter puramente oficioso de la recepción no se hicieron honores militares a la llegada de los comisionados españoles ni a los americanos.

M. Félix Faure los recibió en su despacho.

El embajador de España, señor León y Castillo, presentó al presidente de la República a los señores Montero Ríos, Garnica, Cerero, Abarzuza y Villaurrutia.

En nombre del Gobierno español, el señor Montero Ríos dió gracias al presidente por la manera afectuosa y cordial con que los delegados españoles habían sido acogidos en Francia.

M. Félix Faure, en breves y expresivas palabras, manifestó el placer que experimentaba al recibir a los plenipotenciarios españoles, y añadió que se felicitaba de que París hubiese sido la capital elegida para las conferencias de la paz.

Terminó haciendo los votos más fervientes y sinceros por el éxito más satisfactorio de los trabajos de la comisión.

Acto continuo se retiró la comisión española con el señor León y Castillo.

La entrevista había durado cinco minutos.

A las cinco menos cuarto, en dos «landaus» descubiertos llegaban los comisionados americanos, acompañados del embajador de los Estados Unidos, Mr. Porter.

Recibidos en el mismo despacho por Mr. Félix Faure, y hechas las presentaciones en la misma forma que se habían hecho las de los españoles, Mr. Day dió lectura del telegrama dirigido por el presidente Mac-Kinley al presidente Faure.

El despacho tiene la fecha de 30 de Septiembre, y dice así:

«Al reunirse en París los comisionados de España y los Estados Unidos, para concertar la paz entre ambas naciones, sé la hospitalidad cordial con que la República francesa acoge a los delegados de los Estados Unidos, y tengo el honor de haceros presentes mis más amistosos saludos personales, y manifestaros la seguridad de mi gratitud por el amable recibimiento que haceis a los representantes de mi país.»

Terminada la lectura, Mr. Day hizo presentes a M. Félix Faure, en su nombre y en el de sus compañeros de la comisión americana, por la afectuosa acogida que habían tenido en Francia.

El presidente respondió que los lazos de amistad que unen a las dos Repúblicas, son ya muy antiguos, y que si todavía es amado en América el nombre de Lafayette, en Francia será siempre respetado el nombre de Washington.

La comisión se retiró con Mr. Porter, habiendo durado la entrevista un cuarto de hora.

Inmediatamente M. Félix Faure contestó al telegrama de Mac-Kinley con el siguiente despacho:

«He tenido un gran placer en recibir a los plenipotenciarios americanos de la comisión hispano-americana de la paz.»

Durante la audiencia, Mr. Day me ha leído el telegrama que habeis tenido la amable idea de dirigirme.

Me han sido muy sensibles las manifestaciones de afecto que V. E. se ha dignado expresarme, y por las cuales le envío mi más vivo agradecimiento.

Espero que los comisionados americanos guardarán un buen recuerdo de

su estancia en París, la cual me esforzaré en hacerles agradable.

Hago sinceros votos por ver llegar a feliz término la obra pacífica de la reunión.»

Banquetes

El embajador de los Estados Unidos, general Porter, obsequiará mañana con una comida a los comisionados norte-americanos y a las familias de éstos.

El señor León y Castillo dará otro banquete a los comisionados españoles.

Este banquete se verificará tan pronto como llegue de Biarritz la distinguida esposa del embajador. Se la espera el domingo.

Los americanos y Merrit

Entretanto, los comisionados norte-americanos se reunirán diariamente con el general Merrit para recapitular las impresiones de éste y transmitir las al gobierno de Washington.

Conflicto internacional

La manifestación naval que empieza a llevarse a cabo en aguas de China, puede originar un conflicto que quizá ejerza influencia en los trabajos que han de llevar a cabo las comisiones de la paz en París.

«Washington 4.—En vista del giro grave que han tomado los asuntos de China en sus relaciones con las potencias y la probabilidad de que Inglaterra tenga que amagar ó realizar allí un golpe de fuerza, el gobierno americano ha dado órdenes urgentes para que salgan con rumbo a China varios buques de guerra de los Estados Unidos.»

El crucero *Baltimore* irá a Tientsin y le acompañará el cañonero *Petrel*.

El almirante Dewey ha recibido orden de destacar de su escuadra de Manila dos barcos y de enviarlos con toda premura a China, con misión de situarse todo lo más cerca de Pekin.

El *Baltimore* no puede ir más allá de los fuertes de Takú, sobre el Peihio.

No es un secreto que los barcos norte-americanos van a China con objeto de apoyar la acción de Inglaterra con su presencia, y si llega el caso, con su intervención también.

Londres 4.—El *Morning Post* ha recibido despachos de Washington diciendo que a los buques de guerra americanos que han recibido orden

de zarpar para China seguirán inmediatamente otros, pues el propósito de los Estados Unidos es concentrar una poderosa escuadra en el puerto más inmediato a Pekin.

La impresión dominante en Londres es que el gobierno británico ha resuelto deshacer el golpe de Estado, por el cual el Emperador de China ha sido secuestrado y han vuelto al poder la Emperatriz tía y Li-Hung-Chang, amigos de Rusia.

Londres 4.—El crucero de guerra *Terrible*, que se halla anclado en Portsmouth, ha recibido orden de alistarse y estar preparado, a fin de zarpar al primer aviso para desempeñar una comisión en el Pacífico.

Berlín 4.—De Shanghai telegrafian que los buques de guerra alemanes que había en Kiaotchen han salido precipitadamente con rumbo a Takú, a donde se dirigen igualmente barcos americanos é ingleses.»

La Guerrero en París

París 4.—Está terminando en el teatro de la Renaissance, la primera representación dada en París por la compañía Guerrero Mendoza.

Se ha puesto en escena la comedia *La niña bobo*, siendo muy aplaudida la señora Guerrero, así como el señor Mendoza.

Al final de cada acto fueron llamados ambos a la escena.

El aspecto de la sala era brillantísimo.

Entre el numeroso y distinguido público se veía al embajador de España, señor León y Castillo, con todo el personal de la embajada, algunos individuos de la Comisión de la paz, y muchas personas de la colonia hispano-americana.

El número de espectadores españoles era relativamente escaso.

La buena sociedad parisiense estaba dignamente representada, así como los principales periódicos de esta capital, por sus mejores críticos de teatros.

Se desea poder juzgar a la señora Guerrero, en una obra de carácter dramático, como *Mancha que limpia*, del señor Echebarray, anunciada para mañana.

Dependientes de Comercio

Se necesitan que estén prácticos en el ramo de colonias. Darán razón en el Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

La cuestión Dreyfus

El libro de Esterhazy.—Su introducción en Francia,

París 4.—Los señores Grant y Richards, editores de Londres, publicarán muy pronto, en inglés, el folleto de Esterhazy sobre la cuestión Dreyfus.

Créese que el Gobierno francés prohibirá la introducción del libro en Francia.

Algunos periódicos franceses han enviado a Londres sus corresponsales para que procuren a todo costa obtener por adelantado algo de lo que Dreyfus haya de decir en su libro.

El Gobierno alemán.—El coronel Schawiskoppen.

París 4.—Desmientese terminantemente que el Gobierno alemán haya autorizado al coronel Schawiskoppen para decir al Gobierno francés nada en absoluto acerca del papel que ha desempeñado en el asunto Dreyfus.

Zola en París.—La casa de Zola,

París 4.—Asegúrase que Zola ha regresado anoche a París.

Créese esto verosímil porque las habitaciones de la casa de Zola, cuyas ventanas estaban cerradas y ahora estaban abiertas, muestran indicios de que hay gente en el interior.

El ministro de Justicia.—Para la revisión.—Más enredos.—Falsedades de Henry.

París 4.—Se ha hecho público que el ministro de Justicia funda su demanda de revisión en otro hecho nuevo importantísimo, independiente del que constituyeron las revelaciones del coronel Henry.

Asegúrase que el juez Bertulus, durante el curso del proceso que instruyó por falsedad de las cartas firmadas Blanca y Esperanza, halló una carta de Esterhazy dirigida a Paty du Clam, en Diciembre de 1897 y en el momento de comparecer Esterhazy ante el Consejo de Guerra.

El excomandante lo decía al coronel:

«Decidme si desconfiais de los peritos que han de examinar mis cartas.»

«En caso de que dictaminen contra mí, declararé que han calcado mi escritura.»

Pesquisas.—Revisión

París 5.—El periódico *Le Matin* asegura que se han hecho pesquisas domiciliarias en casa del señor Manau, relacionadas con la cuestión Dreyfus.

Se afirma que los papeles que se han acogido justifican cada vez más la necesidad de la revisión de la causa.

Premio á escritores

La Biblioteca Nacional adjudicará en Diciembre del presente año dos premios, bajo las condiciones y en la forma siguiente:

Uno de 2.000 pesetas al autor español ó hispano americano de la colección mejor y más numerosa de artículos bibliográficos biográficos relativos a escritores españoles ó hispano americanos. Estos artículos deberán ser originales ó contener datos nuevos é importantes respecto a los autores ya conocidos que figuran en nuestras biografías, y en uno y otro caso se indicarán las fuentes de donde se hayan sacado las noticias a que se refieren los mencionados artículos.

Otro de 1.500 pesetas al autor español ó hispano americano que presente en mayor número y con superior desempeño monografías de literatura española ó hispano-americana, ó sean colecciones de artículos bibliográficos de un género, como un catálogo de obras sin nombre de autor, otro de los que han escrito sobre un ramo ó punto de historia, sobre una ciencia, sobre artes y oficios, usos y costumbres y cualquier trabajo de especie análoga; entendiéndose que estas obras han de ser asimismo originales ó contener gran número de noticias nuevas. Las obras premiadas serán propiedad del Estado, quien las publicará si lo creyere conveniente, dando en este caso al autor 300 ejemplares.

Los trabajos que aspiren a estos premios han de estar redactados en castellano, en estilo literario y con lenguaje castizo y propio, y se han de entregar completos, manuscritos y encuadernados, ó en forma a propósito para su examen y revisión.

Los autores que no quieran revelar su nombre, pueden conservar el anonimato, adoptando un lema cualquiera que distinga su escrito de los demás que se presenten al concurso.

Se admitirán los trabajos de los opositores hasta el día 30 de Noviembre del corriente año, debiendo quedar entregados en la Biblioteca Nacional antes de que termine el referido día, con sobre dirigido al secretario de la misma, del cual, ó de la persona al efecto encargada, recogerán los intereses ó sus representantes el recibo correspondiente.

228

ILONA

XXXIX

DICHA SIN NUBES

Las formalidades necesarias al cumplimiento de los votos del vizconde de la Barre, ocuparon toda la semana que siguió a la deliciosa noche de Lucerna. Al día siguiente los tres viajeros se dirigieron a Ginebra, donde Gastón y su amigo esperaban que un matrimonio contraído en circunstancias necesariamente misteriosas, encontraría menos dificultades que en ninguna otra parte, y podría ser celebrado en un corto plazo.

Ilona se encontró condenada a una reclusión absoluta. El mismo Gastón evitaba salir a la calle, dejando a Eduardo Duroy el cuidado de dar los pasos necesarios, para no esponerse a un encuentro con el Rojo ó alguno de los suyos.

Pero ni el uno ni el otro pensaron en quejarse de aquella cautividad pasajera, embellecida por su afección y su dicha y que debía ser seguida de una felicidad mayor aún.

La pobre Ilona no cesaba de comparar su actual reclusión con la que acababa de sufrir en Viena, bendiciendo a la Providencia por haberla concedido la afección tan tierna y tan sincera de su amado Gastón.

Terminados todos los preparativos en ocho días, una bella mañana de julio, el vizconde de la Barre, fué unido con los indisolubles lazos del matrimonio a la pobre abandonada de Hütlisberg, bajo el nombre de Ana-Elena-De-seada.

La ceremonia se celebró a las seis de la mañana en una pequeña iglesia parroquial. Fueron testigos Eduardo Duroy y un sacristán,

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

225

me valdría saber la verdad; no quiero crearme una dolorosa ilusión, y, sobre todo, no arrastrar a esa alma querida a ceder a mi voluntad si no debía encontrar toda la felicidad que yo pondría a sus pies!...

Pero, ¿no me contestais, Ilona?... ¿No me habeis comprendido?... ¿No habeis pensado nunca en casaros?... ¿en unir vuestra suerte a la de un hombre que pudiérais amar?

—¡Yo!... ¡oh! ¡no, jamás! ¡La felicidad no se ha hecho para mí!

—Ilona, ¿qué teneis?... ¡Estais llorando!

Y obligando a la jóven a volver la cabeza de su lado, vió su bello rostro contraído por el dolor é inundado de lágrimas, mientras los sollozos parecían ahogarla.

—¡Ilona!... ¡Ilona!... ¡amor mio!... ¿Debo creer a mis ojos? ¡Ese llanto!... ¡Ese dolor!... ¡Dios mio!... ¡Si esas lágrimas corriesen por mí!

Y en la embriaguez de la alegría que de él se apoderó al ver aquellas irrecusables pruebas de emoción, iba é estrecharla contra su corazón; pero ella se desprendió de sus brazos, y dominando su turbación por un esfuerzo heroico, le dijo con voz apenas inteligible:

—No os llamen la atención mis tontas lágrimas... ¡Me ha conmovido lo que acabais de decirme!... Yo nunca había pensado... Pero teneis razón... Debeis casaros... ¡Dios os hará muy feliz, así lo espero!... ¡Tan feliz como merecis serlo!... ¡Yo no cesaré de rogar al cielo para obtener esa gracia!... En cuanto a mí... iré a casa de vuestra tía... a Hungría... a donde os parezca conveniente... Ahora, poco me importa!...

Su fuerza ficticia le abandonó de nuevo, y sus sollozos desbordaron con más amargura.

Pero Gastón no la dejó exhalar todo su dolor, y arrojándose a sus rodillas y estrechándola en sus brazos, exclamó:

—¡Oh! ¡Ilona mía! ¿Cómo podeis hablar así?... ¿No habeis adivinado que si yo deseaba casarme, es que yo esperaba... que pensaba en vos?... ¿No os ha dicho vuestro corazón, desde hace mucho tiempo, que es a vos, a vos sola a quien amo con todas las fuerzas de mi alma?...

La Caraman Chimay

La tristemente célebre princesa, que pasea su hermosura por Europa hace algún tiempo seguida de la admiración general, ha tenido no hace mucho que lamentar una amarga contrariedad, de ser cierto lo que asegura el *Courrier des Etats-Unis*.

Acababa de llegar á Zurich, acompañada de su amigo Rigo, y juntos hospedáronse en uno de los mejores hoteles, dando los siguientes nombres: *Mme. y Mr. Rigo*.

Ocurrió en Zurich algo de lo que aconteció en San Sebastián cuando el anterior verano propalóse la llegada allí de la célebre hermosa. Gran cantidad de curiosos agolpáronse frente al hotel residencia de los Rigo, con la curiosidad despierta de todo en todo.

A esto, los huéspedes del hotel, ingleses en su mayoría, empezaron á amoscarse por la curiosidad de que era objeto su morada, y determinaron poner fin á la expectación pública, adoptando una resolución tan eficaz como molesta para la norteamericana y su amante.

Decidieron y llevaron á la práctica el pensamiento de manifestar al dueño del hotel en que ellos y la Caraman Chimay residían, y del modo más terminante y claro posible, que ó ponía á los tórtolos en la calle, ó se iban á la calle todos como un solo hombre.

El dueño del hotel, ante semejante conflicto, se vió en la necesidad de invitar al húngaro y á su hermosa acompañante á ahuecar de allí... (término novísimo), alegando razones de conveniencia y fundamentos de perjuicio, que la pareja no pudo menos que reconocer.

De todas partes

Origen de un traje

Los calores extraordinarios del actual verano se han hecho sentir igualmente en Inglaterra. Por esto el duque de Connaught, que dirige las obras en la llanura de Salisbury, ha autorizado á las fuerzas que manda, en razón á los grandes calores, para que reduzcan el uniforme á lo «estrictamente necesario». Pero ¿cómo graduar este minimum? La cuestión era bastante delicada.

Los coroneles están todos de acuerdo en mantener el uso del pantalón.

Por lo demás, en esto del vestuario, cada regimiento presenta variaciones. Así se ven soldados de infantería en mangas de camisa, húsares con casaca de ciclista, y dragones con alparagatas, lo que hace que las manobras presenten aspecto muy pintoresco.

El traje más conveniente, dada la temperatura, sería el que usan los highlanders escoceses, llamado *Kilt*, que consiste en unas enaguas cortas

que les dan un aspecto muy raro; pero es sabido que fuera de Northumberland se les obliga á reemplazar aquellas por un ancho pantalón.

A propósito de esto, el corresponsal de la *Etoile Belge* recuerda el origen, poco conocido del *Kilt* escocés.

Poco antes de darse la batalla de Azincourt, las tropas escocesas encontraron en las cercanías abundantes y escelentes frutas, especialmente ciruelas claudias. Las comieron en tan gran número, que cuando el Rey dió la orden de combate, los soldados se hallaban en lastimoso estado.

Los jefes atribuyeron en los primeros instantes al miedo el malestar de sus hombres, pero bien pronto hubieron de reconocer que la causa de la epidemia, por muy vulgar que fuese, era más honrosa para las tropas.

No había tiempo que perder, pues el enemigo no esperaba.

—¡Que se quiten los calzones! gritó el Rey Eduardo.

Hizose así y los seis mil escoceses entraron en fuego en paños menores y alcanzaron la victoria.

Pero en tanto que ellos lanzábanse á combatir, los vagabundos que seguían al ejército se apoderaron de todas las ropas de éste, y como la intendencia era ya en aquellos tiempos lo mismo que suele ser en los actuales, fué imposible vestir de nuevo á las tropas durante el resto de la campaña.

Desde entonces, según se cuenta, usan los escoceses este ligerísimo traje.

Corridas de camellos

En Burdeos se han cumplido corridas de camellos, que han originado manifestaciones populares de contentamiento.

No era el pensamiento de los organizadores del mencionado sport el de mejorar la raza, ni mucho menos el de naturalizar los camellos, como inútilmente se ha intentado conseguirlo en los Estados Unidos.

Se ha querido tan sólo ofrecer á la curiosidad pública el espectáculo humorístico de una lucha de velocidad entre animales acostumbrados á pisar las arenas del desierto y no á correr alrededor de la pista de nuestros hipódromos.

Se han verificado cinco corridas al trote y al galope, con velocidad intermitentes hijas de los caprichos de los corceles probados, á los cuales impresionaba por su novedad el terreno que recorrían.

La velocidad del dromedario, comprendido por la denominación genérica de camello, es la de seis kilómetros por hora; pero al trote pueden alcanzar fácilmente la de 12 kilómetros, y aun la de 20 ó 22 al trote largo.

Estos animales llevan consigo sus víveres y el agua necesaria para sus jinetes, resistiendo sin dificultad durante doce ó quince días una marcha de 70 á 80 kilómetros.

Pueden permanecer tres días sin beber; pero requieren 60 litros de agua para satisfacer su sed. Constituyen los camellos la riqueza del árabe; y entre las tribus fijas sirven para labrar las tierras, sacar el agua de los pozos y dar movimiento á los molinos. A pesar de esto no son caros, y como precio máximo se venden á 200 francos.

NOTICIAS

De las islas:

Ibiza

Solemne resultó la procesión que se celebró el último domingo, digno remate del novenario al Santo Cristo del Cementerio.

El gentío que acudió á presenciar dicha función fué extraordinario.

—Está visto que este año es el destinado para que los propietarios hagan su agosto como suele decirse.

Al buen precio que han obtenido todos los productos del campo vendidos hasta ahora, hay que añadir las algarobas, que ya se pagan á cinco pesetas quintal.

Y eso que, si se coge un puñado de ellas y se las oprime un poco destilan todavía el agua.

—El *Diario de Ibiza* se queja del servicio telegráfico, porque dice que los telegramas le llegan con gran retraso, debido á un itinerario nuevo, que dice se ha establecido, pues para llegar los telegramas á Ibiza, tienen que salir de Valencia para Palma, de Palma á Javea y de Javea á Ibiza.

De lo capital:

Se nos producen continuas quejas contra los abusos que vienen cometiendo ciertos individuos que han establecido sus reales á la orilla del mar de tras de la pescadería del muelle junto donde desemboca la acequia conductora de aguas sucias, en donde han levantado un asqueroso cobertizo bajo el cual se pasan día y noche encendiendo fogatas para calentarse, empleando para ello cuantos maderos encuentran por aquel sitio.

Esperamos que la autoridad gubernativa hará que desaparezcan de aquel sitio los expresados individuos evitando de este modo los abusos que vienen cometiendo.

Anteanoche fueron sustraídos cuatro pares de alpartas de una tienda de la calle de la Galera y varios embutidos de otra tienda de la calle de la Harina, de cuyos hechos se ha dado cuenta á la guardia municipal, la que está practicando las pesquisas necesarias para descubrir á los autores de dichos hechos.

Los alcaldes de Felanig y Capdepera, han remitido á este Gobierno de provincia, para su publicación en el *Boletín Oficial* la liquidación de las

cuentas correspondientes al primer trimestre del año económico de 1896 á 97.

El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos individuos que habían promovido un escándalo en la vía pública.

El señor Alcalde en vista de los innumerables abusos que vienen cometiendo la mayor parte de los conductores de carruajes que transitan por esta población, contra los cuales venimos protestando, ha dictado el siguiente bando que reproducimos:

«Don Jaime Salom y Vich, Alcalde accidental de L. M. I. N. y L. Ciudad de Palma, capital de la provincia de Baleares:

Ha observado esta Alcaldía que la mayor parte de los carruajes que transitan por esta población y sus afueras lo hacen infringiendo notoriamente las prescripciones contenidas en el art. 178 de las Ordenanzas municipales, y como está dispuesta á que éstas se cumplan con toda exactitud, ha creído conveniente recordar al público la expresada disposición insertando á continuación el artículo antes citado, para que desde luego sea puntualmente cumplido, exigiendo á los infractores con todo rigor las penas á que se hagan acreedores.

«Todos los carruajes estarán obligados á llevar uno ó dos faroles desde el anochecer hasta la aurora.»

Los individuos de la Guardia diurna y nocturna y demás dependientes del Municipio quedan encargados, bajo su más estricta responsabilidad, del cumplimiento de lo preceptuado en el presente bando.

Palma 7 de Octubre de 1898.—Jaime Salom y Vich.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento, ó en su defecto el lunes en segunda convocatoria, son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas por servicios municipales.

Cementerios.—Dictamen concediendo el traspaso de la sepultura número 58 cuadro 4.º del Cementerio Católico de esta ciudad, á favor de don Sebastián Riera.

Hacienda.—Distribución de fondos para atender á las atenciones del presente mes.—Dictamen declarando caducado el crédito para bonos de los años 1869 y 70.—Nota pedida por el ministerio, respecto á empréstitos municipales.—Formalización y pago de jornaleros de los meses de Julio, Agosto y Septiembre y liquidación de los gastos municipales.—Cuenta de bagajes á provincias, á la Diputación Provincial.—Reformas económicas de la Escuela de Bellas Artes.

Obras, Arbolado, Caminos y Paseos.—Aprobación de un permiso para obras particulares.—Acta de recepción

definitiva de las obras de puertos y zócalo del nuevo salón de sesiones de la Casa Consistorial.

Esta mañana á las doce debe reunirse en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la Junta municipal de esta ciudad.

Por el Juez de instrucción del partido de Manacor, se saca á la venta en pública subasta por el término de 20 días, la pieza de tierra denominada Son Fus, del término municipal de Campos.

La subasta tendrá efecto el día 3 de Noviembre próximo en los estrados de dicho juzgado.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Inca, da cuenta de que al pasar el tren número 6, entre los kilómetros 30 y 31, cogió á al joven José Vallori, de 17 años de edad produciéndole una extensa herida en la cabeza.

Dicho individuo fué asistido por el médico municipal de aquella villa quien declaró que la herida es de pronóstico reservado.

Mañana á las once de la misma tendrá efecto en la Casa Consistorial de Alcudia, la venta en pública subasta de 20 pinos, arrancados por el viento en el punto denominado *Els Banquets* del monte de *La Victoria*, justipreciados en 80 pesetas.

Como publicamos en los telegramas de la edición de la mañana de ayer, el gobierno ha acordado suprimir el impuesto del 2 por ciento sobre la exportación, para lo que hizo tantas gestiones la comisión que envió á Madrid, el *Fomento del Trabajo Nacional* de Barcelona.

Hemos recibido el número de *Palma Ciclista* correspondiente á esta semana.

Publica el retrato del joven corredor mallorquín don Guillermo Llinares.

Hoy á las diez de esta mañana continuarán en la Santa Iglesia Catedral las oposiciones á la canongía vacante en dicha basilica.

El disertante será don Gabriel Llompart catedrático de Teología, y le arguirán don Juan Verd y don Bartolomé Pascual.

Hemos recibido un ejemplar del opúsculo que con el título *Artículos históricos y geográficos* ha publicado y ha tenido la atención de remitirnos nuestro distinguido amigo don Juan Llopis catedrático de este Instituto contiene tres discursos: *Los templarios, Las Visperas sicilianas y Los cometas*, desarrollados con la amplitud y conocimiento de la materia propio del nombrado profesor.

A las cinco de la tarde de ayer salió de este puerto para Barcelona, el vapor *Lulio*, con la correspondencia y cuarenta pasajeros, entre ellos varios estudiantes.

Entre la carga figuraba cuatrocientos cuarenta y dos cerdos cebados.

Procedente de Barcelona fondó en nuestro puerto ayer tarde á las dos el vapor *Santa Ana*, conduciendo un cargamento de harina y dos pasajeros.

La novena que se celebra los domingos por la tarde en la capilla del Cementerio se vé muy animada.

Los periódicos de la península llegados últimamente á esta ciudad, traen la triste noticia de haber fallecido en las islas Visayas, en un encuentro sostenido por nuestras tropas contra los tagalos, el capitán de ingenieros nuestro paisano don Ignacio Fortuñy y Moragues, persona apreciadísima en esta ciudad.

La muerte del señor Fortuñy ha sido sentidísima por todos sus amigos, quienes apreciaban en el malogrado militar un carácter íntegro y serio y una caballerosidad que le llevó á ir voluntario á Cuba y después voluntario á Filipinas encontrando la muerte en un momento en que las negociaciones de paz debían alejar todo peligro.

Enviamos á la apreciable familia del finado la expresión de nuestro dolor.

A las doce de la tarde de ayer se reunió en sesión ordinaria la Comisión provincial, bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia.

Entre otros asuntos se ocupó del arrendamiento del Teatro Principal. Después de oído las aclaraciones verbales de cada uno de los firmantes de las tres proposiciones presentadas, se pasaron á votación las proposicio-

Si, mi Iлона querida, es de vos de quien espero la dicha y felicidad de todo género... ¿me la negareis? ¿Rechazareis el amor más puro, más leal, más ardiente, más profundo que existe en la tierra?...

¡Oh! respondió, Iлона... una palabra tan solo... ¡Déjame leer en vuestro corazón, así como vos lo permitiais antes!

Un repentino cambio se verificó en los sentimientos de Iлона, dominando sobre todo la sorpresa y la incredulidad.

No podía creer á sus oídos, le parecía haber caído en algún sueño fantástico.

Así es que no contestó nada á Gastón que continuaba á sus rodillas fijando en ella una mirada atónita.

Una inquietud mortal se apoderó del corazón del vizconde, y alzándose de pronto, murmuró pasándose la mano por la frente:

—¡Ya veo lo que es...! Pareceis aterrada á la idea de unir vuestra suerte á la mía... Sólo esperamentalis hacia mi una sincera amistad, pero retrocedéis ante un lazo más tierno é indisoluble. Nada temáis, Iлона, por nada en el mundo quisiera atormentaros...

—¡Dios mío! ¿qué decis...? Os engañais, amigo mío. Pero, estoy tan turbada... tan sorprendida...

—¡Que me engaña, Iлона!... ¿Cómo!... Entonces...

—¡No, no!—dijo ella rechazándole dulcemente y reteniendo sus lágrimas con esfuerzo.—¡Es imposible! ¡Olivais quien soy!... ¡Os habeis dejado arrastrar por vuestro buen corazón y por un movimiento irreflexivo... ¡Pero yo sé la inmensurable distancia que nos separa!

Yo, la pobre mendiga, sin nombre, sin familia, que, sin vuestros beneficios, hubiera sido un sér abyecto, medio idiota, y vos, el noble, el rico señor, el más perfecto que pueda haber en la tierra!... ¡Ah! no, no; lo repito, ¡es imposible!

Y cubriéndose el rostro con las manos, estalló de nuevo en amargo llanto.

Gastón la había dejado hablar sin interrumpirla, queriendo conocer el fondo de su pensamiento, y á pesar de

su resistencia la atrajo á sus brazos diciéndola con ternura:

—¡Iлона mía! ¡mi amor!... ¡Si no tenéis otras razones que oponer más que las de vuestra triste posición, soy el más afortunado de los hombres!... ¿Qué importa la apariencia de vuestro humilde nacimiento? ¡Que seas princesa ó aldeana, no puedo amaros más ni de diferente manera!

—¿No habeis sido desde luego mi querida hija adoptiva, no he contribuido con ayuda de la Providencia á hacer de vos lo que sois, una mujer encantadora y perfecta?... Sois mi bien, mi tesoro, una parte de mi alma, el objeto de todos mis pensamientos, de todas mis aspiraciones!... Así es como os amo desde... ¿qué se yo desde cuándo?

Y creedme, Iлона mía, no sé cuál de los dos ha hecho más bien al otro... Yo también os debo mucho... ¡Gracias á Dios, vuestro trato, lo confieso, me ha hecho mucho mejor de lo que era!

—¡Oh! ¡amigo mío! ¡Cómo es posible!...

—Yo os lo explicaré. Ahora no se trata más que de nuestra mútua dicha. Respondedme francamente, Iлона; ¿oreis amarme bastante para unir vuestra existencia á la mía, para ser mi mujer bien amada?

Por toda respuesta Iлона dejó caer su cabeza sobre el hombro de Gastón, murmurando tan solo dos palabras, que debieron parecer suficientes al joven, porque la envolvió en sus brazos lanzando una ahogada exclamación y cubriendo de besos sus sedosos cabellos.

Así permanecieron largo tiempo, sumidos en un elocuente silencio, ó murmurando palabras entrecortadas, mientras que la luna, como si se regocijase con un amor tan puro, les enviaba sus más dulces rayos, y el murmullo de las ondas del lago acompañaba al murmullo tierno de los dos amantes.

Sin Eduardo Duroy, que inquieto por su prolongada ausencia vino á devolverlos á la realidad de la vida, hubiesen olvidado la hora avanzada de la noche y la urgencia de la partida matinal.

nes quedando aprobada la del señor Espinosa por los votos de los señores Guzman, Guasp, Obrador y Estela, contra el de los señores Sampol y Aguiló.

Han llegado hasta nosotros noticias de lo que piensa hacer en el Principal el señor Espinosa.

Probablemente dicho coliseo se abrirá á mediados del mes de Noviembre con una compañía de verso que acaso será la que dirige el primer actor don Francisco Fuentes, conocido ventajosamente de nuestro público.

Casi seguro que sucederá á ésta, una compañía de ópera ó la de opereta de Giovannini.

Los proyectos no son despreciables y se presenta una buena temporada.

Ayer por la tarde, ocurrió una riña entre dos mujeres en el caserío de la Soledad, las cuales de las palabras pasaron á los hechos, resultando una de ellas con dos estensas heridas en la cabeza producidas con una silla.

Intervino en la contienda un guardia municipal, que puso fin á la reyerta, acompañando á la agredida á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde fué curada por el médico señor Oliver.

La agresora ingresó en el depósito de Capuchinos.

Noticias del ejército

Indemnizaciones.—Han sido aprobadas las relaciones importantes 630 pesetas por gastos de viage ocasionados por la Comandancia de ingenieros de Palma, con motivo de las visitas hechas á las baterías del cabo Enderricat.

Pensión.—Ha sido concedida á Margarita Fullana Oliver, madre de Gaspar Grimalt Fullana, soldado que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 182'50 pesetas.

Bajas.—En la lista de defunciones de individuos de tropas ocurridas en Cuba, que publica el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra vemos á los siguientes naturales de las Baleares: Sebastián Nicolau Gelabert natural de Villafraña; Pedro Roig Salvá, de Algaida; Jaime Riera Nicolau de Manacor; Onofre Roger Vives, de Alcudia y Francisco Rubio Barate, de Alcudia.

En el Colegio Médico

Anoche inauguró el Colegio Médico las tareas del presente curso las cuales empiezan con notable brio y prometen una serie de trabajos de verdadera importancia.

El Dr. Don Julián Alvarez tuvo á su cargo la conferencia de anoche, la cual versó sobre el tema: ¿Porqué enfermamos?

Es imposible hacer un extracto por ligero que sea del nutrido discurso del señor Alvarez, que constituye una ojeada sintética sobre los primeros principios de la medicina, es decir sobre la alteración de la normalidad de la existencia.

El disertante ofreció á sus oyentes, que llenaban por completo el salón, un curioso opúsculo de filosofía médica, haciéndose cargo de las más recientes soluciones científicas y apoyándolas sobre una serie de observaciones, muchas de ellas personales y todas sugestivas é ingeniosas.

Porqué enfermamos? es un estudio expositivo en que se ofrece claramente descrita la génesis del terrible misterio de la enfermedad, precursora de la muerte, y se desarrolla el panorama de la lucha eterna entre los agentes exteriores y la vis medicatrix natura y será leído con verdadero deleite por todas las personas aficionadas.

La concurrencia aplaudió calurosamente el nutrido y sustancioso trabajo del señor Alvarez.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Continúan en Santa Magdalena, la exposición del Santísimo será á las seis de la mañana; á las nueve y media la Comunidad cantará la misa mayor, al anochecer despues de rezado el rosario se practicará el ejercicio del día 8 dedicado á la Purísima y la reserva.

Otras funciones

El ejercicio de la devoción Sabatina se practicará por la noche despues del rosario en San Jaime, San Nicolás y San Francisco, con meditación.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Concluyen en Santa Magdalena, exposición á las seis de la mañana; á las diez misa solemne con sermón que dirá don Miguel Ferrer, capellán de dicha iglesia. Por la tarde á las seis y media, oración y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En Santa Eulalia, la Asociación de las Hijas de María; á las siete y media celebrarán misa de comunión general y por la noche ejercicio con plática y exposición. El mismo ejercicio tambien se hará en la Concepción á la misma y á las seis y media de la tarde, visita con plática.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

El quitamanchas Opal-Pasta puede emplearse en las prendas que se llean puestas, por ser inodoro.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their values.

Boletín metereológico

Table with columns for meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 6 de Octubre de 1898.

Table with columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan.

Sociedades y Corporaciones

Banco Hispano-Colonial

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas.

SÉRIE A.—Quinto sorteo de amortización.

Anuncio.—Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrés, el quinto sorteo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Série A, según lo dispuesto en el art. 2.º del Real decreto de 28 de Junio de 1897, y Real orden de 1.º de Septiembre próximo pasado han resultado favorecidas las cuatro bolas números

1.012, 1.035, 1.802 y 1.854 En su consecuencia, corresponde la amortización á las 400 obligaciones de la Série A, números 101.101 al 101.200 —103.401 al 103.500 180.101 al 180.200 y 183.301 al 185.400. Lo que, en cumplimiento de lo dis-

puesto en el referido Real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 1.º de Octubre de 1898, —El Secretario general, Artístico de Aruñano.

*

Banco de España

Desde hoy queda abierto el pago de los cupones vencimiento 1.º del corriente de los títulos de la Deuda amortizable al 4 p.º depositados en esta Sucursal.

Palma 6 Octubre 1898.—El Secretario, E. Villarraso.

*

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiéndose extraviado el depósito constituido en esta Sociedad con fecha 29 Octubre de 1897, bajo el número 7.162, de Pesetas 12.000, á 180 días y á favor de Don Gabriel Esteve García, se hace saber al público por espacio de 15 días, á contar desde el día de hoy, á efectos de reclamación, entendiéndose que si dentro de dicho plazo no se ha presentado ninguna, se considerará caducado dicho depósito y se extenderá el correspondiente duplicado á nombre de Don Gabriel Esteve García, que así lo tiene solicitado. Palma 30 de Septiembre de 1898. —Por el Fomento Agrícola de Mallorca, El Director Gerente Interino, Juan Bataller.

ESTADÍSTICA

Insc. polones varificadas en los Juzgado. Nacimientos: Día 5.—Varones 4 — Hembras 2.

Matrimonios: Día 5.—Ninguno.

Defunciones: Día 6.—Juan Forteza Cortés, 5 años, c. de Camaró, enteritis.—María Terrasa Moner, casada, 33 años, c. de San Miguel, tuberculosis pulmonar.—Jaime Porcel Simonet, soltero, 24 años, c. de San Pedro, asistolia.—Sebastián Garau Mir, casado, 33 años, c. de Gater, hemorragia cerebral.

Registros del puer'lo de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.

Estado de la mar.—Rizada del viento.

Bugues á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pt.—Ninguna.

Incidencias.—Cuando el orto el cielo estaba despejado y sin nubes, en igual estado el horizonte, llana la mar, su nivel elevado y soplando al terral la ventolina. A las ocho se quedó calma, á las diez quedó entablado el embate fresquito y á medio día era fresco. Continuaba durante las primeras horas de la tarde, decayendo al aproximarse al ocaso.

Noticias.—Entraron los vapores Cabrera del puerto de su nombre, el Unión de Ibiza y Valencia y el Santa Ana de Barcelona. También entró el laud San Antonio de Cullera, el Angela de Ibiza, el pailebot Margarita de de Alicante y el laud Cristina de Ibiza. Salió el Cataluña para Cete y el Lulio para Barcelona.

Bugues fondeados: Día 7.— Vapor español Unión, de 401 ton., de Ibiza y Valencia.—Vapor español Cabrera, de 39 ton., de Cabrera.—Laud español San Antonio, de 50 ton., de Valencia.—Laud español Angela, de 30 ton., de Ibiza.—Laud español Cristina, de 16 ton., de Ibiza.—Pailebot español Margarita, de 95 ton., de Barcelona.—Vapor español Santa Ana, de 89 ton., de Barcelona.

Bugues despachados: Día 7.—Vapor español Lulio, de 405 ton., para Barcelona.—Laud español Nueva Amistad, de 27 ton., para Porto-Colom.—Vapor español Isleño, de 314 ton., para Ibiza y Alicante.

Maiadero: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 1.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 6.—Borregos, 1.—Corderos, 81.—Cabras, 6.—Cogajos, 0.—Carritos 5.—Cerdos, 21.—Cerdas, 11.—Lechonas, 0.—Total, 129.

HERPES y demás humores de la sangre así internos como externos el extracto antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución.

De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Bolsería, números 1 y 3.

Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

La cuestión del gas

Barcelona 7 á las 3 t.

Gestionase activamente para resolver el conflicto entre las compañías de alumbrado y los gremios.

Estos han propuesto pagar durante este mes solo dos céntimos de recargo y desde principios de Noviembre á veinticinco céntimos el metro, precio que antes estaba establecido.

Parece que las compañías pretenden que se pague cuatro céntimos de recargo hasta el primero de Enero.

La huelga se ha generalizado en términos de que son muy pocas las tiendas que encienden el gas y aun éstas un solo mechero.

Dícese que el Gobierno ha ofrecido suprimir los recargos de guerra cuando esté firmado el tratado de paz; pero los gremios no se fían, habiendo acordado persistir en su actitud hasta que aparezca el decreto suprimiéndolos.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Visitas de atención.-Cupo

Madrid 7 á la 1'30 t.

Han pasado á cumplimentar á la reina los generales Martínez Campos, Borrero y Augusti.

Han despachado los ministros de Ultramar y de Fomento, sin que hayan puesto á la firma decisión alguna.

El señor Sagasta esperará la rectificación del señor Silveira.

El Gobierno está resuelto á no rebajar el cupo para el ejército. Tanto el ministro de la guerra como el señor Sagasta, que están de acuerdo sobre este punto, entienden preferible licenciar á los cumplidos.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

La cuestión del gas

Madrid 7 á las 7 t.

Los representantes de la empresa del gas han manifestado al Alcalde, que rebajaran dos céntimos por metro, el precio del fluido.

Los gremios insisten en pedir la supresión total del aumento.

Visita

Madrid 7 á las 8'10 n.

Ha visitado al señor Auñón el teniente de navío señor Capriles, ex-gobernador de Santiago de Cuba.

La Compañía Trasatlántica ha participado al gobierno, que dispone de 17 barcos para repatriar á los soldados de Cuba.

Contra el anarquismo

Madrid 7 á las 9 n.

Roma.—Los gobiernos de Alemania y Austria, han enviado comunicaciones advirtiéndose á la idea de celebrar una conferencia internacional, para la represión del anarquismo.

Se asegura que Francia se adherirá también á la idea.

En el Consejo

Madrid 7 á la 11'15 n.

" " 11'15 "

En la sesión del Consejo han reinado versiones contradictorias acerca del telegrama recibido de París, dando cuenta de las gestiones verificadas por la Comisión de la paz.

Unos afirman que la reunión terminó á las tres de la tarde.

El duque de Almodóvar ha dicho que los comisionados solo se cambiaron los documentos,

Otros creen que trataron sobre varios puntos de las islas Filipinas.

Se acordó la acuñación de la plata que traigan los repatriados de Puerto Rico.

Se acordaron varios suplementos de crédito por valor de 66.000 pesetas.

Las comisiones americana y española de París, se reunirán nuevamente el martes próximo.

Todas las impresiones coinciden en que se ha recibido un telegrama del señor Montero Rios.

Noticias diversas

Madrid 7 á las 11'20 n.

Han salido de la Martinica para la Peninsula, el destroyer Terror y el crucero Isabel II.

Ha visitado á S. M. la Reina el señor Polavieja.

Ha sido nombrado director del Museo Moderno, el eminente crítico señor Fernandez Gimenez Bedua,

Se atribuye gran importancia á los proyectos del Gobierno de Suiza, contrarios á la tendencia del desarme.

Noticias de Cuba

Madrid 7 á las 11'35 n.

Telegrafian al New York Herald, que varias partidas de insurrectos de Cuba, continúan cometiendo atropellos, impidiendo la zafra.

Los disturbios, de Manzanillo motivaron que el Gobernador militar de Santiago, enviase un regimiento á dicho punto, para restablecer el orden.

Nombramiento.-Otras noticias

Madrid 7 á las 11'40 n.

Se ha nombrado para instruir la sumaria al almirante Cervera, en sustitución del señor Espinosa, al contraalmirante señor Illescas.

La princesa de Asturias ha acordado costear los libros que se están imprimiendo para la instrucción y recreo de los repatriados que se hospedan en el hospital del Buen Sueño.

Han salido para Villarta (Córdoba) los generales Martínez Campos y Arderius.

Paris.—Telegrafian desde Cuba al periódico Le Matin, que son inexactas las fechas publicadas por algunos periódicos acerca de los días en que ha de estar terminada la evacuación de las tropas españolas.

Mencheta

Teatro-Circo Balear

Compañía de zarzuela cómica de don José Gil.

Personal artístico

Maestro director y concertador.—Don José Bayarri.

Director artístico.—Don José Gil.

Directores escénicos.—Don Gustavo Gascó y don Antonio Coll.

Primera tiple cómica.—Señorita Pepita Alcácer.

Otras primeras tiples.—Elisa Misserachs y Amparo Gadea.

Actrices.—Señorita Pepita Alcácer, señorita Amparo Gadea, señorita Elisa Misserachs, señorita Consuelo Peris, señorita Fernandina Querol, señorita Vicenta Querol.

Actores.—Don José Gil, don Gustavo Gascó, don Antonio Coll, don José Aragonés, don Pedro Villasante, don Tadeo Navarro, don Antonio Alonso, don Fernando Corcuera y don Enrique Alcácer.

Veinte coristas de ambos sexos.—Dos apuntadores.

Pintor escenógrafo, don Salvador Peris.—Sastrería, doña Carmen Peris.

Archivos, don Florencio Fisciowich y don Manuel Herrero.—Veinticuatro profesores de orquesta.

Precios:—Decena.—Palcos sin entradas, 40 peseta; Butacas sin id., 6 id.; Sillas circulares sin id., 4 id.; Anfiteatro sin id., 2 id.; Lunetas, 2 id.; Lotes de diez entradas, 4 id.

Diarios.—Palcos sin entrada, 6 pesetas; Butacas sin id., 1 id.; Sillas circulares sin id., 0'50 id.; Anfiteatro sin id., 0'25 id.; Lunetas, 0'25 id.; Entrada general, 0'50 id.; Media entrada 0'30 id.

El sello móvil á cargo del público. Inauguración el domingo 9 de los corrientes.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto) entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 mixto, 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

OCTUBRE

8

1610.—Fundó el Canónigo Garau el monasterio de monjas de Ntra. Sra. de la Consolación y Caridad.

SÁBADO

280 | San Simón el Justo, stas. | 85 Brígida y Reparada.

OCTUBRE

9

1849.—Centallas pide al Rey le remita las galeras con refuerzos de gente.

DOMINGO

281 | La Maternidad de la Virgen | 84 María y San Dionisio Arcopagita ob.



Sin rival para quitar manchas. De venta en las droguerías y bazares en tubitos de 40 ct. y de 1 pta.—Al por mayor: Muller Hermanos, Barcelona.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra

Viaje de Barcelona á la Habana Saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana y Cienfuegos, haciendo escala en Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el 15 de Octubre, el magnífico y gran vapor Admite carga y pasaje para dichos puntos. M. Jover y Serra Informarán en las Oficinas de la Iseña Marítima, Palacio número 26, Palma.

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola. Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archaena, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditado al ENOLATURO PADRO. Depósito en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Vapores Trasatlánticos de P. Izquierdo y C.ª de Cadiz

Vapor directo de Palma á las Antillas Habiendo resultado restablecer el servicio directo á las Antillas, saldrá de este puerto el día 26 de Octubre corriente, el magnífico vapor de 8.000 toneladas



CATALINA con destino á Puerto Rico, Habana, Veracruz y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayagüez, Ponce y Matanzas.

Admite carga a flote y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma. NOTA. Se replica á los señores cargadores se sirvan dar aviso de lo que tengan que embarcar, á los citados representantes.

Reumatismo y Quemaduras

La curación pronta y segura de reumatismo se obtiene con el Linimento Anti-reumático de RIBOT y se curan rápidamente toda clase de quemaduras con el UNGUENTO preparado por el mismo AUTOR. Venta al por mayor en Palma, Centro de Anuncios, Santa Eulalia 10. En Petras, Farmacia y Laboratorio del autor, al detall en las principales Farmacias.

La medicación Sulfurosa á domicilio

Gotas-madres sulfurosas de Bar Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Ignacio Forteza Aguilé, calle de la Bolsería.

VIAJE DE RECREO

á las maravillosas Cuevas del Drach y visita al lago de los FRANCÉSSES descubierto por Mr. E. A. Martel-1896-en el término de Manacor IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada á las mismas De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1'50 pesetas. El guía de las Cuevas vive calle de Arté, número 81, Manacor.

Imprenta de Amengual y Muntaner

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal. Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofuloides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

LA PAJARITA

ANTIGUA CASA MULET FUNDADA EN 1834 SAN NICOLÁS, 6

CHOCOLATES Y COMESTIBLES FINOS CAFÉS TOSTADOS DIARIAMENTE

SERVICIO A DOMICILIO

Todo género que salga malo se cambia ó se devuelve su importe.—Para Bodas, Bautizos y Sazaos, serviremos rico surtido de botellería y otros admitiendo después por todo su valor las que no se hayan destapado.

J. MULET Y COLL

SAN NICOLAS, 6

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

FOR EL VINO URANADO PÉPSICO PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes. Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo ó mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos. Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piná, Plaza del Pino, 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Advertisement for 'PILDORAS FERRUGINOSAS' (Iron Pills) with decorative border and text: 'INULA HELLENICA', 'PILDORAS FERRUGINOSAS', 'DE J. TORRENS'.

Lecciones de guitarra

bandurria y laud Por el profesor: D. BARTOLOMÉ CALATAYUD Desde el primero del corriente quedó abierta en la plaza de Santa Fe, número 5, una academia de guitarra, bandurria y laud, por los sistemas de cifra y nota. Horas de clase, 6 á 9 noche. Se dan lecciones á domicilio.

HORNO

Se alquila uno con todos los muebles en la calle del Socorro, número 104. Por su gran local puede servir por varias industrias ó Comercio, tiene agua de fuente y de pozo, corral y buena Luz. Informes: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Se alquila

en la calle de Teresas, número 9, un tercer piso muy espacioso y de muchas comodidades; una cochera y un local á propósito para almacén. Informarán en el piso principal.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es al separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS Serrano, 80, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Fraa y de D. Juan Valenzuela.

Alquiler

Está para alquilar una espaciosa casa de recreo, situada en el Terreno, calle de la Salud. Darán razón en el número 80 de la misma calle. Para informes, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, número 10.

Almendros y Albaricoqueros

Los hay para vender de primera clase de parte seca y tiernos. Almendros hay de 4 á 6 mil, de 4 á 5 años y inertos de Albaricoques de 2 años, hay 2 mil. Ses dueños Damian M.ª, calle del Angel número 6, y Francisco Más, calle de San Bartolomé, Inca.